

## La cuestión uvera

### Hay que ser prácticos y resolver este problema con energía

Entre las conclusiones aprobadas en el mitin que el pasado domingo, se celebró en el Teatro Variedades, para examinar el grave aspecto de la cuestión uvera y adoptar decisiones que contribuyan a su solución, figura el nombramiento de una Comisión permanente, integrada por personalidades de relieve y cuya finalidad es doble: la de dirigir todas las gestiones que se hagan hasta obtener alguna solución satisfactoria y la de procurar la designación en Madrid de unas cuantas personas vinculadas con nuestra ciudad o nuestra provincia por intereses o amistades, a fin de que, formada con ella, una Comisión, realice en la Corte, las gestiones conducentes a la resolución favorable de este grave problema.

Las personas que forman dicha Comisión permanente, tienen el suficiente prestigio y la necesaria autoridad para poder guiar a la opinión almeriense, en este asunto.

Pero en esta conclusión, que hoy comentamos, hay una segunda parte, que no puede convencer a nadie por su manifiesta inutilidad.

Se trata del problema más grave que se ha presentado a Almería en él, va a decidirse la miseria o la prosperidad para la provincia; la alegría o el dolor para miles de hogares; la ruina o el florecimiento de nuestra producción uvera; el único pan de muchos almerienses.

Es decir, se trata de que Almería viva o muera.

En esta trascendente cuestión, comenzamos por dejar, la más importante fase de nuestras gestiones, en manos de extraños que si bien pueden estar vinculados con Almería por intereses o amistades nunca podrán poner en su misión, el entusiasmo, la actividad, el esfuerzo de nosotros mismos, perjudicados, heridos por la decisión norteamericana en nuestra única riqueza en explotación.

Si así empezamos, no terminaremos bien, seguramente.

A nadie deben los almerienses y en la Corte, nosotros somos los que debemos gestionar la solución de la cuestión uvera y no encomendarla a quien no es posible que se lea por Almería, el cariño que le tienen sus hijos.

Para pedir a nuestros gobernantes, una solución que ponga a cubierto nuestra uva de la ruina, para gestionar cerca del Gobierno, el envío de la revocación del acuerdo norteamericano, me han una amable gestión diplomática, o para que se proporcionen al fruto nuevos mercados que compensen la falta de los de Norteamérica, deben ir a Madrid, en magna comisión, de fuerzas vivas, todas las entidades oficiales y particulares de la Provincia y Ciudad, representadas por sus presidentes o directores.

Es decir, que la comisión que ha de ir a Madrid, debe ser presidida por el ex-embajador de la provincia, ilustrísimo señor obispo de la Diócesis, presidente de la Diputación y alcalde de la ciudad, como autoridades que siem-

pre han sabido cumplir sus deberes para con Almería. Ellas que representan al Gobierno, son las que más fuerza han de hacer cerca del Directorio militar para demostrarle la urgente necesidad en que Almería se encuentra, de obtener una solución que evite la ruina de una de las mejores producciones agrícolas españolas.

Nuestras autoridades, que en todo momento han procurado el bienestar de Almería, con diligencia que les honra, estarán dispuestas, como es natural, en esta ocasión, a defender a Almería de la miseria que se le avecina y a gestionar para ella, lo que necesita, sacrificándose por nuestra ciudad y nuestra provincia, hasta el extremo que sea necesario.

Con nuestras autoridades, han de marchar a Madrid, los presidentes de las Cámaras Oficiales, Agrícola y de Comercio, presidentes del Casino y Círculo Mercantil, representantes de las Sociedades Obreras, decano de la Prensa diaria y, en fin, todas, absolutamente todas las entidades, de carácter oficial o particular que haya en Almería y su provincia.

Esta Comisión así formada, si que podría resolver el problema uvero y la concesión del Ferrocarril Estratégico y cuantas otras gestiones se llevasen a efecto.

Este es el modo de obtener algo y no la falsa creencia en la virtualidad de una Comisión formada en Madrid por acervo de algunas personalidades, que podrán, no lo dudamos, mantener relaciones con Almería, pero que jamás podrán dar a nuestro Gobierno, la sensación, de que sus peticiones son el anhelo de este pueblo.

Nosotros, en nombre de Almería y para su bien, pedimos a la Comisión permanente, nombrada en el mitin de Variedades, que gestione la formación de esta Comisión magna de fuerzas vivas y que inmediatamente solicite de nuestras autoridades, el necesario apoyo y obtenga de ellas, el ofrecimiento de que presidirán a los que deben ir a Madrid.

Las demás conclusiones nos parecen excelentes. Si en alguna de ellas, no falta el natural impulso pasional—como la de oponer represalia a la decisión de Norteamérica—todas en general, van animadas del buen deseo y de la mejor voluntad.

Por nuestra parte, en Almería, es necesario organizar se para el porvenir, adoptando la solución, Lucas que nos parece la mejor, u otra cual quiera que remedie el mal futuro.

Preveámonos, con tiempo, las soluciones no sea que dentro de pocos meses, tengamos que maldecir de nuestra suerte, cuando ya no haya remedio.

Esta debe ser la misión, de la Comisión permanente nombrada en Almería.

O Almería entera, como un solo hombre, se decide a afrontar el problema, a luchar por su resolución, o serán inútiles y baldías todas las gestiones que se hagan.

El tiempo, eterno maestro, nos dará la razón.

## SE VENDE

estantería y mostrador en buen uso y barato.  
Razon, Calle Manuel Luque 3.

## DE ABASTOS

### Los aceites

Por acuerdo de la Junta Central, se hace saber a todos los productores, fabricantes, almacenistas y detallistas de comercio de esta capital, la obligación que tienen de presentar en el improrrogable plazo de diez días en la Secretaría de la Junta provincial de Abastos, relación jurada de las existencias de aceites con expresión de clases corrientes en el Mercado, que tengan en los almócenos o depósitos, ya sea propiedad de los declarantes o de compradores, en cantidad superior a cuatro quintales métricos.

### Vida judicial

#### EN LA AUDIENCIA

##### Sentencia

El tribunal de la Sección segunda, ha dictado sentencia en la causa seguida en el Juzgado de Géral, por un delito de robo, condenado a Juan Díaz B. nullo un año, ocho meses y veinte y un días de presidio correccional, por un delito de hurto; y a un año y un día de prisión correccional por un delito de robo.

Condenando a Antonio Rubira Gil a cuatro meses y veinte días de arresto mayor, por un delito de hurto; y a tres meses de igual arresto, por un delito de robo.

Condenando a María de los Dolores Bonillo Guerrero y María del Carmen Díaz Bonillo, a ciento veinte y cinco pesetas de multa cada una, como encubridoras de un delito de hurto.

Absolviendo a Rafael José Fenoy Cruz, acusado de encubridor de un delito de hurto.

### Vida Municipal

Multas. La guardia municipal propuso ayer la imposición de las siguientes multas, que el alcalde decretó:

De 25 pesetas, a una vecina de la Plaza del Pino y a otra de la calle del Arsenal, por tener cerdos en su domicilio.

De cinco pesetas a Fernando Galdiano, por arrojar aguas sucias a la vía pública; de otras cinco a un carrero por ir subido en el vehículo y de igual cantidad a un albañil, por negarse a presentar el permiso.

#### Para Informes

La Comisión Mixta de Reclutamiento ha enviado al Ayuntamiento para su informe un oficio manifestando haberse denunciado al gobernador que el mozo José Jiménez, de 34 años de edad, domiciliado en las Chocillas a las 11 y 5, no cumplió con el deber de alistamiento.

#### Testimonio de condena

El juez de instrucción ha remitido al Ayuntamiento testimonio de condena de José Sabio Martín.

#### Licencia

Don Antonio Martín Salas solicita licencia para instalar un kiosco en la calle de la Estación, dedicado a la venta de café económico.

#### No parece

La Alcaldía ha participado al señor Juez de Instrucción del distrito de la Audiencia, que a pesar de las gestiones practicadas, los agentes de su autoridad no han podido lle-

gar a conocer el domicilio de Antonio López Palenzuela.

#### Informe de pobreza

El cura párroco de San José interesa del Ayuntamiento se le informe sobre el estado de pobreza de los individuos Diego Forte Cifadas y Antonio Bonachera Rodríguez.

#### Cadena sin dueño

La Comisaría de Vigilancia ha remitido al Ayuntamiento, una cadena que fué encontrada en el Salón Hesperia y que no se ha presentado nadie a recogerla, no obstante haberlo anunciado en la prensa.

#### Citaciones

El alcalde ha oficiado al teniente coronel, jefe de la Caja de Recluta, participándole que conforme interesaba, han sido citados José López Palenzuela y José Martínez García.

### DE AGUAS

#### Arreglo de una fontana

El alcalde ha oficiado al concesionario de las aguas, que proceda con toda urgencia a la reparación de la fontana instalada junto al cuartelillo de las fuerzas de Carabineros, en la Rambla de la Chanca.

#### Repartimiento

Se ha notificado al Sindicato de Riegos, haber quedado expuesto al público un edicto relativo al reparto confeccionado para limpia de zanjas.

### La nueva Escuela de Artes y Oficios

Casualmente hemos pasado hoy por la calle de Javier Sanz, encontrándonos con la grata sorpresa de que los trabajos de ornamentación de la nueva Escuela de Artes y Oficios van muy adelantados.

En Almería que tanto ha luchado por la construcción de la Escuela, estos trabajos van siguiéndose con avidez, con inmenso deseo de ver realizada nuestra esperanza de poseer un Centro docente, grandioso y en armonía con el constante desarrollo de nuestra ciudad.

Sinceramente nos alegramos de la actividad que se está dando a los trabajos de construcción, pues de esta forma la nueva Escuela se elevará pronto en toda su hermosa grandiosidad y Almería podrá contarla con orgullo, entre sus mejores edificaciones.

#### Para el señor Alcalde

### El estado de nuestras calles

Algunas de nuestras calles, han quedado por efecto de las últimas lluvias, en un estado verdaderamente lamentable: por todas partes baches, charcos y en general, conve- nidas en un bazar inmenso.

Es inútil querer exigir a la Policía Urbana que las arregle, porque nada puede hacer en estos casos.

Precisa que se arrecifen, para que queden en perfecto estado para el tránsito.

Entre las que más necesitan el arreglo, están las calles de Martín, Arsenal y la Baj. de Reyes Católicos, todas de suficiente importancia, para que se emprenda cuanto antes la obra.

El señor Alcalde, que acco je siempre con la mejor voluntad nuestras súplicas, seguramente nos atenderá también en esta ocasión.

## CONVOCATORIA

### Ingreso en el Cuerpo de Seguridad

La «Gaceta» del día 14 del actual, publica una convocatoria para cubrir las vacantes que existan de Guardias segundos más 100 plazas si sueldo en expectativa de destino.

Podrán solicitar los licenciados del Ejército la Armada, Guardia civil, Carabineros y Mozos de Escuadra de Cataluña, que tengan más de 23 años de edad y menos de 36 y la estatura mínima de un metro setenta milímetros.

Las solicitudes se presentarán en las oficinas de los jefes del Cuerpo de Seguridad de las capitales de provincias y en los demás puntos en los que los jefes de puestos de la Guardia civil, las que irán acompañadas de un certificado de buena conducta expedido por dichos jefes, copia de la licencia militar legalizada por un comisario de Guerra, no admitiéndose los originales de dichos documentos y certificados de antecedentes penales expedidos por la Dirección general de Prisiones y de nacimiento por el Registro civil.

Las solicitudes que se remitan, desde provincias directamente por los interesados a la Dirección general de Seguridad, así como los que se ajusten al prevenido en la convocatoria, se considerarán nullos.

El plazo de admisión de instancias termina el día 16 de febrero próximo.

### vida religiosa

El día 3 del próximo mes de febrero comenzarán a celebrarse los siete domingos, en honor del Patriarca San José, en la Parroquia de San Sebastián.

El orden de los cultos, será el siguiente:

Por la mañana a las 8, misa de comunión general.

Por la tarde a las cinco y media Exposición S. D. M. Exposición, rosario, bendición, y reserva.

Día 19 de marzo, festividad de San José, a las 8, misa de comunión general.

A las 9, misa solemne con exposición de S. D. M.

Los sermones están a cargo de señor cura ecónomo de esta Parroquia.

Nuestro excelentísimo prelado concede 50 días de indulgencia por la asistencia a estos cultos.

Costean estos cultos.—Domingo primero, doña Josefa Padilla; id. segundo, doña Soledad Martínez González; id. tercero, doña Josefina Gay; id. cuarto, doña Antonia Gay; id. quinto, don Juan González Ramírez; id. sexto, don Carlos J. Vida, por sus difuntos hijos; id. séptimo, doña Soledad y doña Rosa Quesada.

Día 19 doña Carmen Algarrá, viuda de Quesada.

La orquesta será dirigida por el reputado profesor don Fausto López Grignel.

### La campaña uvera

La Junta de Obras del Puerto comunica al Ayuntamiento que los barriles de uva embarcados por este puerto durante la última faena asciende a 1.515.493 y 11.469 de una arroba.

### Cooperativa de funcionarios públicos

El 31 del actual a las 16 horas, y en primera convocatoria se celebrará en el salón del Instituto de esta capital, la junta general anual ordinaria, cumplimentando el artículo 20 del Reglamento. De no celebrarse en primera convocatoria, se dará lugar en segunda el día 7 del mes entrante a igual hora y en el mismo local.

Almería 22 Enero 1924.—El Secretario, EDUARDO ROQUERO.

### SASTRERIA

#### D E

#### Guillermo Gómez Martínez

#### Confecciones a la medida

Esta casa, abierta al público recientemente en la calle de las Tiendas número 19, esquina a la calle Real, frente al Siglo en Pequeño, es la que más barato confecciona a la medida trajes para caballero y niño.

Abrigos de todas clases y precios, con generosa elegancia. Visited esta casa y os convencereis.

Calle de las Tiendas, frente al Siglo en Pequeño.

Almería 22 Enero 1924.

### OCCASION

Se venden cuatro encerados nuevos propios para mercaderías y cubrir vagones de paja. Informará: Estralla.

### Lea Diario de Almería

## A los ciegos y enfermos de los ojos

¡Ser ciego, estar en las tinieblas, qué desgracia! La mía es tanto mayor, que cumplidamente ciega, hace cinco años, me decían que mi enfermedad era incurable. He hablado de las maravillosas curas obtenidas en Valencia. Me puse en camino a este establecimiento en Alfreo Calderón, número 13, en Valencia. Me puse francamente entre sus manos y recuperé la vista, hasta el punto de poder leer y escribir. Mi alegría es inmensa, no me cansaré de decirlo, y recomendar a todos esos desgraciados ciegos y enfermos de los ojos que consulten a este afamado oculista, convencida de que quedaran satisfechos.—ELISA PEACCKE, viuda del general Amat, Navarroverter, letras V F, en Valencia.

### El oculista americano, en Almería

Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores que el afamado oculista americano, doctor E. CATALA, establecido en Valencia, calle Alfredo Calderón, número 13, con cuido en todas partes por sus maravillosas curas obtenidas, pues han sido más de dos mil los enfermos curados, habiendo dado vista a más de 500 ciegos, cuyos nombres y direcciones están a disposición de los enfermos, y cuyos plácemes y elogios han sido insertados en la prensa valenciana. De paso por esta capital, dará nueve días de consulta en el HOTEL CONTINENTAL, en Almería.

Los ciegos y enfermos de los ojos, así como también los que hayan ensayado de todo sin resultado alguno, pueden visitar a este afamado oculista, que obtiene resultados sorprendentes con tratamientos especiales descubiertos por él. Aquellos enfermos que no puedan visitar a dicho oculista, podrán consultar por escrito.

Dará consultas en el H. TEL. CONTINENTAL, de diez a una y de tres a seis los días viernes 26, 27, 28, 29, 30, 31, y sábado 2 de febrero inclusive.

Grandes almacenes  
JUAN LIROLA 7 JUNTO A LOS ALMACENES  
DE DON ANGEL PASTOR

# LA VALENCIANA

No hay que preguntar. Al contado y a PLAZOS. Allí están los MUEBLES más baratos

# TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

Ultimas noticias de Madrid, provincias y extranjero, transmitidas por nuestro corresponsal señor Sánchez Ortiz

## De Sociedad

Después de breve estancia entre nosotros, ayer salió para Granada en el tren correo, el juez de Instrucción de Baza, nuestro querido amigo y paisano, don José Mirra Casas.

El oficial de esta Inspección de Hacienda, don Luis Fernández de Córdoba, marchó ayer, cumpliendo ordenes de la superioridad, a girar visitas de Inspección a Córdoba.

El culto y discreto abogado nuestro paisano, don Luis García García, regresó ayer a Granada, después de haber gestionado asuntos que se relacionan con su profesión.

## Detención del autor de un crimen

El jefe de la Guardia civil de Baza ha comunicado al del puesto de Albó, que el lunes a las diez de la mañana fué detenido por la benemérita de aquel puesto, José Valtés Fernández, autor de la muerte de Amador Sánchez (o) Canano ocurrida en la carretera entre Albó y Almazora, el sábado último.

## DE FUTBOL

S.ñor Director de DIARIO DE ALMERIA.

Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Le agradeceré infinito de cabida en el periódico de su digna consideración estas cuartillas adjuntas y no vea en ello intención de entablar polémica sino una aclaración para que aquí en Almería (donde tantas amistades tengo) no dude nadie de mi imparcialidad en el arbitraje del partido del domingo.

Gracias anticipadas y mande como guste a su affmo. y atento s. s. q. e. s. m.—Miguel Fábregas.

«En la reseña del partido que suscribe «Pinocho Deportivo» he encontrado un algo antideportivo que entiendo merecer una clara y pronta certificación: Al reseñar en la forma de alinear los equipos dice: «A las órdenes de un buen señor quien no tenemos el gusto de conocer ni de oídas» parece que quisiera suponer que yo era un facturado para parcializar en un sentido u otro pero para que sepa quien soy con mis señas deportivas le bastarán.

«Hace veinte años milité en el Real Club Deportivo Español de Barcelona y desde esta fecha vengo actuando como el que más y el vengo aquí es puramente a mi negocio y al ser requerido el día del partido por la mañana (pues llegué el sábado por la noche) por unos amigos para arbitrar el citado encuentro no juve inconveniente en acceder, pues era un caso excepcional y como única condición me exigían imparcialidad y creo que la hubo».

También dice que Nieto estuvo al ángulo derecho y que Melilla despojó de una zamorana (aunque dentro de la red de cuya circunstancia no se dio cuenta el árbitro).

«Sepa el «Pinocho Deportivo» que al lado de cada gol había un juez y precisamente era el reserva del equipo contrario y este señor era el llamado a indicarme toda vez que en aquel momento me encontraba fuera del área del mismo, «pues exigían ceses de línea y jueces de gol cosa que debe ignorar este buen señor».

Ahora bien, aprovechando esta ocasión me permito recordar a los directivos de los Club de Almería que precuren que de aquí a Baza un buen equipo, pues elementos hay para ello y no vale la pena de ir fuera para ganar una copa, que las más de las veces hacen un ridículo, aun siendo buenos jugadores, pues lo

esencial estriba en un buen entrenador y un entrenamiento continuo de los jugadores y así en un partido que se dispute la Deportividad Regional podían hacer un mejor papel y quizás llegue el día que esta Almería tan hospitalaria se encuentre entre los Clubes de la Península.

A sus órdenes señor Pinocho Deportivo y esta es mi mano, pues creo que nos conocemos y coincidiremos en apreciar las cosas del balón y la pelota.

Almería 29 Enero 1924.

## Varios edictos

La Alcaldía de esta capital anuncia que don Ramón Joya interesa la instalación de un motor en la casa número 13 de la calle del Marqués.

Las Alcaldías de Albó, Roquetas y Terque, citan a varios mozos del actual reemplazo cuyo paradero se ignora.

Las Alcaldías de Arboles y Cantoria anuncian haber dado expuestas al público, los extractos de sus sesiones durante el tercer trimestre.

La Alcaldía de Alsóñ, anuncia la subasta de los montes públicos de aquel pueblo, para el aprovechamiento de leñas.

## Telegramas

### Reunión del Directorio

A las once de la mañana se reunió el Directorio militar, continuando el estudio del problema ferroviario.

El Consejo terminó a las dos de la tarde.

El general Vallespina manifestó a los periodistas, que habían continuado ocupándose del problema de la ordenación ferroviaria, tratando también de otros asuntos interesantes.

En primer término trataron del proyecto la referente a los Pósitos en el que se propone la reorganización de la Delegación regia.

También se trató en el Consejo de un proyecto de aviación, y creación de varios puertos aéreos, uno de los cuales se establecerá, desde luego, en Barcelona.

También se trató del establecimiento de las incompatibilidades, para la magistratura y de los medios de reducir la tramitación de los expedientes de incompatibilidad con el fin de que estos sean lo más breves posibles, para que las incompatibilidades cesen inmediatamente.

Terminó diciendo el general Vallespina—siendo corroboradas sus manifestaciones por el general Primo de Rivera que se acercó cuando quedaba terminada de dar las referencias—que seguirán estudiando estos asuntos.

### Despidiendo a los embajadores de Inglaterra

El presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera, estuvo hoy en la estación del Norte, despidiendo a los embajadores de Inglaterra.

Los acompañaba su ayudante señor Lebasitida.

### El presidente del Directorio visita al general Arlegui

Desde la estación, y una vez verificada la marcha de los embajadores, el general Primo de Rivera marchó al domicilio del general Arlegui.

### El general, recibe

Poste tormente, el presidente del Directorio regresó a su despacho del ministerio de la guerra, donde despachó con el general Martínez Anido y con el director de la Administración local señor Cabro Solto.

Cuando despachaba con este, recibió la noticia del fallecimiento del General Arlegui.

La noticia le produjo gran sorpresa por haber sacado la convicción, cuando estuvo en casa del enfermo, que este se hallaba mejor.

### Fallecimiento del Director General de Seguridad, General Arlegui

Es a la de, después de penosa agonía, ha fallecido el Director General de Seguridad, General Arlegui.

La noticia produjo gran impresión entre sus amigos.

### Detalles del fallecimiento

Ayer, a última hora, fué sacramento el General, en vista de haberse agravado considerablemente.

Después, permaneció algunas horas descansando.

A las nueve de la mañana, acudió el General Primo de Rivera al domicilio de Arlegui con objeto de enterarse de su estado.

Preguntó a la familia si podría hablarle, pero desistió de ello cuando le dijeron que estaba durmiendo, y que parecía hallarse mas tranquilo.

Cuando se despertó volvió a agravarse en términos alarmantes, repitiéndose los colapsos cardiacos hasta siete veces.

Sufriendo horriblemente en espantosa agonía estuvo hasta que expiró.

Le rodeaban en el lecho sus dos hijos, una casada, que había llegado de Cuena, donde vivía, y otra casada en Madrid con el Ingeniero señor Victoria.

Además, estaban con éste el secretario particular del General Arlegui, Capitán de Seguridad señor Cavanna.

Inmediatamente se transmitió la noticia del fallecimiento a la Dirección General de Seguridad y a los Ministerios de Gobernación y Guerra, para comunicarla a los Generales Martínez Anido y Primo de Rivera.

### Llegada de una Comisión

Precedente de Cadiz ha llegado a Madrid una Comisión portadora del Album que las autoridades y representaciones de las fuerzas vivas de aquella región, regalarán al General Primo de Rivera.

### La Reina, de paseo

La Reina doña Victoria pasó esta mañana en automóvil, acompañada de su hermano.

Hicieron varias compras en diversos comercios.

Al regresar a Palacio, la Reina recibió varias tarjetas, entre otras, las del Cardenal Primado, el marqués de

Hoyos, y el secretario general de la Cruz Roja.

La reina doña Cristina recibió también la visita de la viuda del General Alvear.

### Sentido pésame

Las Reinas doña Victoria y Cristina, han enviado su más sentido pésame a la familia del General Arlegui.

### Intento de suicidio

Con ánimo de suicidarse ingerió cierta cantidad de permanganato potásico Bernardo Huet G. Izalez, de veintidós años, que vive en la calle de Quintana, número 3, y resultó con intoxicación de pronóstico reservado.

Se ignoran los móviles.

### Marinos ingleses en Vigo

El comandante y los oficiales del crucero inglés «Tubert», escuela de guardias marinas, visitaron el monte Grúa y la posesión que ha sido ofrecida al príncipe de Asturias para residencia veraniega.

Los marinos fueron observados con un te en el Ayuntamiento.

### Próximos Consejos de guerra

En Ferrol el martes próximo, y en la Sala de justicia de este departamento, se celebrarán tres Consejos de guerra, para ver y fallar las causas instruidas contra varios paisanos por el fuero de Marina.

Uno contra Manuel Garrido y Luis Sancho, por robo a bordo del pallebot «Electra», en el puerto de de Gijón, otro contra Francisco Caamaño por robo de pescado en el vapor «Rita», en el puerto antes mencionado, y el último contra José Sanz y Nicolás Entreña, por abordaje de los vapores «Abozolo» y «Arbot», ocurrido en el puerto de Bilbao.

Precedirá los tributos el capitán de navío don Luis Pasquín.

### De Melilla.—Los aviadores portugueses

Los aviadores portugueses señores Fonseca y Díez Leten visitaron la estación de hidroaviones y fueron embalsamados con un almuerzo en el que se cambiaron fraternales discursos.

Pasaron en barca por Mar Chica y visitaron varias posesiones del sector.

Cuando el tiempo mejor regresarán a Sevilla en vuelo directo.

### El salvamento del España

Los ingenieros navales que dirigen las operaciones de salvamento del «España» proyectan construir un plano incli-

nado para arrojar al mar los ocho cañones de grueso calibre del acorazado.

El vapor «Kanguros» los recogerá y transportará a Cartagena.

### La revolución mejicana

Comunican de Washington al «Morning Post» que, real y efectivamente, el distrito de Tampico está en poder de los rebeldes mejicanos, a excepción de las poblaciones de Tampico, Tanco y Cabañas.

### Próximo encuentro

Según un mensaje oficial recibido de Méjico, un encuentro importante se celebrará entre las tropas federales y las fuerzas rebeldes.

Este encuentro podrá influir de una manera decisiva sobre los acontecimientos.

### Destitución del Ayuntamiento de Madrid

El delegado gubernativo de este partido, en sesión de este día, destituyó al Ayuntamiento que se formó con la Junta de asociados al ser disueltas las Corporaciones municipales en virtud del real decreto de 30 de septiembre último, por no responder a los fines que inspiraron al Gobierno la disolución de los antiguos Municipios.

Proclamó nuevos concejales a propietarios, industriales y obreros, personas todas muy honrables y de solvencia moral y material, que en votación con arreglo al artículo 55 de la ley eligió por unanimidad para ser alcalde al joven y prestigioso médico de esta villa don Ernesto García Portales.

### Los arrestos de una joven Gallega

Dicen de Vigo que en el pueblo de Contis, cuatro ladrones intentaron robar una casa donde a la sazón se encontraba una joven de veinte años llamada Rosa Martínez Fernández.

Los ladrones hicieron ruido en la escalera y Rosa, que se disponía a acostarse, encendió luz y cogió una pistola, disparándola tres veces contra los malhechores.

Acudieron los vecinos al oír el ruido y encontraron en la escalera p. lanquetas y otros útiles propios para un robo.

Los ladrones huyeron.

### Obregón empeora

Telegrama de Washington al «New York Herald» que la situación de las fuerzas del general Obregón ha empeorado.

El general rebelde Estrada ha derrotado a las tropas del Gobierno federal, cerca de Jalisco, habiendo sido ocupada buena parte de las principales líneas férreas.

Las fuerzas de caballería del general Estrada han estado a punto de capturar al general Obregón.

### En pleno día asaltan una joyería

Dicen de París que esta tarde a la una, dos individuos penetraron en una joyería de la plaza de Vendôme.

Mientras uno de ellos sujetaba al único dependiente que se hallaba a la sazón en la tienda, otro se puso a registrar los cajos pero no tardó en llegar de regreso de un recado, el mozo del establecimiento, el cual logró libertar al dependiente.

El ladrón que sujetaba a este dió voces para sentar a su compañero, el cual, en unión del primero, empezó a tiros con el mozo y el dependiente, hiriendo de gravedad a ambos.

Los cacos lograron darse a la fuga. Comprobadas las existencias en joyas y dinero, resultó que se habían marchado los ladrones sin llevarse nada.

### Oficiales de correos repuestos

Han sido repuestos los oficiales de correos don Francisco Rubio y don Raimundo Sánchez que acompañaban al oficial apellidado Soto, desfilador del correo de Asturias.

### Detención de cinco individuos

Han sido detenidos cinco individuos que formaban una Sociedad de estafadores, los cuales repartían prospectos a los feligreses reclamando donativos so pretexto de una autorización del obispo de Madrid.

Las personas timadas ascienden a varios centenares.

### En Barcelona se reúne la Mancomunidad

Comunican de Barcelona haberse reunido la Mancomunidad eligiendo los cargos.

Por unanimidad fué designado para ocupar la presidencia don Alfonso Salas.

### Confirmación de unas detenciones

El Gobernador ha confirmado la detención de varios individuos que preparaban el asalto a un auto camión que conducía cien mil pesetas para pagos de jornales.

Los atracadores fueron descubiertos en una casa de la barriada de Sanz donde también fueron hallados un cierto número de bombas de mano.

### Un violento aterrizaje

En la playa de constaterri-zó violentamente el correo aéreo de Marsella.

El piloto resultó herido y el aparato averiado.

### Dirección de Seguridad

El subdirector de Seguridad señor Caparrós, se ha encargado de la Dirección Interina.

### El entierro de Arlegui

Mañana se verificará el entierro del General Arlegui.

Los Generales Martínez Anido y Primo de Rivera, conferenciaron para acordar el ceremonial que había de emplearse.

### Otro aterrizaje

Después de anochecer aterrizó violentamente en los retamares de El Retiro, a causa de averías, el aparato número once del aerodromo de Gatafe.

El aeroplano iba pilotado por el Oficial don Abelardo Moreno, que resultó ileso.

### Periodista amnistiado

Se ha accedido a la súplica del director periodista señor Pérez Solt, quien solicitó su amnistía del destierro a que estaba sometido en Valladolid que condena motivada por una querrela presentada contra él, por el ex ministro señor Alba.

## Gran realización

A precio de coste y dando hasta un año de plazo para el pago, pueden adquirirse en:

### La Valenciana,

PRINCIPE 5

Dormitorios, comedores, estrados, tocadores, aparadores, bastoneras, etcétera, etc.

Pidan informes hoy mismo

## Dr. Jacinto Sastre

ELECTRO-RADIOLOGO

Ex ayudante del doctor Viñerta de la Facultad de Medicina de París.

## RAYOS X

Diatermia, corrientes de alta frecuencia, rayos ultravioleta, corrientes galvánicas y farádicas, baños de cuatro días del doctor S. hné.

Con diatermia curo enfermedades de la mujer y secretas del hombre. Con las corrientes de alta frecuencia, trato enfermedades de la nutrición (gota, obesidad y en general enfermedades diatélicas.)

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6.—Boulevard 52, bajo.

DE ABASTOS

Varias denuncias

Vapores correos franceses

Consulta especial de enfermedades de los ojos

Rodríguez Boti

La delegación de Abastos pone en conocimiento del público haberse abierto en el mercado una barraca donde se vende el kilo de pa a cuarenta y cinco céntimos.

Carmen Torres, ha denunciado a un individuo que dice no conocerlo, pero que le ha causado varias lesiones en la mano izquierda.

De la Sección General de Tránsito por Mar a Vapores y Lloyd Latino Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino a Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, con hélices y telegrafía sin hilos.

Dr. D. José Cordero Soria médico de número del Hospital Provincial, diplomado en Oftalmología por la Facultad de Medicina de París y miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispanoamericana.

Asistido a partes Consulta especial de matriz de 11 a 1 y de 3 a 5

Por la superioridad se ha concedido autorización a los cabreros, para que puedan circular por la carretera de Granada en el trozo comprendido entre la calle de San Andrés y la ciudad, para abastecer a los vecinos de dicha barrada.

Don José Cruz denuncia que le ha sido sustraído un bastón con el puño de asta, de la carpintería de su propiedad, sospechando que el autor de la sustracción sea el operario José García Plaza.

MENDOZA Saldrá de Almería el 2 de Febrero de 1924, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Consultas de una a cuatro Gratis: Lunes, miércoles y viernes, de nueve a diez de la mañana, en la casa de so corro La Obrera.

Dr. Eduardo Pérez Cano

DEL HOSPITAL PROVINCIAL. Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilis. Análisis de sangre, esputos orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirrábico completo. Consulta: Calle de Eduardo Pérez, 5.

Gabriela Baeza Gil ha denunciado que servía en la casa de la inocinencia de Josefa Belmonte Clares, y que esta se niega a pagarle siete pesetas con cincuenta céntimos que tiene desvendada hasta el momento de marcharse de dicho domicilio.

PLATA Saldrá de Almería el día 13 de Febrero 1924 para Río de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

SE NECESITA

cocinera y sirviente. Inútil presentarse sin buenos informes. Razón: Agudal Martell, número 68.

José Alférez Lirola

Médico especialista de Madrid. Vías urinarias y estílis. NAVARRO RODRIGO, 22. Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5

Se ha impuesto una multa de cinco pesetas a Dolores Soria, por no poner en sitio visible el cartel anuncio del precio y otra de dos pesetas, a Julio Martínez, por no guardar la corrección debida.

Don Francisco Romero Calvo ha denunciado que el auto número 275 de la matrícula de Almería ha arrollado una caballería de su propiedad, en la carretera de Granada, dejando inutilizada.

VALDIVIA Saldrá de Almería el 22 de Febrero de 1924, para Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

INGLES, francés, alemán, portugués etc., enseña con éxito incomparable en cuanto a eficacia y rapidez. Precio económico, DIRKS, Profesor académico. Informes en esta Redacción.

Oposiciones a Correos

Preparación completa para sus próximas Oposiciones. Convocatorias de numerosas plazas. Se ingresa con 3.000 pesetas. Desde 16 a 30 años; el examen Previo, puede hacerse desde los dieciséis años. Para informes, a la antigua Academia Preparatoria que dirige en esta los oficiales primeros del Cuerpo, señores ARRIETA. (Esta Academia se dedica a la exclusiva preparación de CORREOS,

Buena guarda!

José Beltrán Beltrán vecino de Santa Cruz ha denunciado a la dueña de la casa de lenocinio Encarnación Hernández Ruiz, por haberle sustraído de la caectera 1.400 pesetas. Seguidamente fué detenida la denunciada.

Precios del pasaje en tercera clase con la

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico, pasaje en cámara de primera, segunda económica y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días. Las camarillas de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen lujosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es immejorable.

Comerciantes!

Contabilidad por partida doble por cincuenta pesetas mensuales se encarga de llevar vuestra contabilidad profesional competente. Informará: Calle de la Bomba número 10.

Consultorio Médico Quirúrgico

De la DIVINA INFANTITA Doctor: MANUEL HERNANDEZ RODRIGUEZ Licenciado en Medicina y Cirugía por premio extraordinario. Ex ayudante de la Clínica de Operaciones de la Facultad de Medicina de Madrid. Ex alumno interno y pensionado de la Facultad de Medicina de Granada. Premio Cajal en 1913. Especialmente en partos y enfermedades de la matriz. Medicina y Cirugía general. Instalación de RAYOS X y Electrolitoterapia y Diatermia. Horas de consulta de 3 a 6. Calle de Granada, 27. -Almería.

Compañía Transmediterránea

BARCELONA. Servicios rápidos por los vapores de esta Compañía. Salidas para Melilla, todos los lunes y jueves. Salidas para Orán, todos los jueves.

SARNA

Antirrábico Sarna. Es el único que cura sin baño. 3 pesetas frasco. Venta: casa de Cristóbal Romero Bivas, J. Vivas Prez y Federico Laríos. Agentes exclusivos, los señores Urquiza. -Bruch, 19, Barcelona.

Lea usted «Diario de Almería»

MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR. Los de mejor resultado y las más elegantes. WERTHEIM. Dirección general en España: RAPIDA S. A. Avilón, 9 - Apartado, 738 BARCELONA. Pídanse catálogos ilustrados que se dan gratis.

Casa Ferrera

Esta casa en su constante deseo de atender a su clientela y al público en general, en justa correspondencia a los favores que a ella le vienen dispensando los mismos, tiene la satisfacción de ofrecer desde hoy la venta de sus muebles cuidados y estilo inglés, a los siguientes precios, muy reducidos: Camas codo de 90 cm. con somier de 1.ª clase a ptas. 48-50. Camas estilo inglés con adornos en metales de 90 cm. a 45-50.

Grat 'ábrica de pan LA VIRGEN DE CAVITE

En esta importante casa única en España, se fabrican los mejores panes del mundo y todos con las mejores harinas de Castilla, como podrá probarse visitando esta casa una sola vez. Pedid todas las clases hasta hoy desconocidas. Alameda, 9, Almería.

Se necesitan Grandes cantidades de MAGNESITA. Ofertas, muestras y precios a Sandalio Millá. Ledesma 11, Bilbao.

Invento sensacional

«Capilina González». Se llama al nuevo producto industrial, admirable específico de tocador, que hace nacer el cabello, impide su caída y lo fortalece, siendo la mejor loción que pueden usar las señoras para tener sedoso y abundante cabello. Es también la «Capilina González» un energético destructor de los parásitos, caspa y barridos, dejando la cabeza completamente limpia y pertumada. Hace desaparecer la sarna, los piciceros y la uña peonera (pedida).

Dr. Rafael Aráez

Médico oculista DEL HOSPITAL PROVINCIAL. Horas de consulta: De 10 a 12 y de 3 a 5. Boulevard del Príncipe, 79. -Almería.

La Valenciana MUEBLES

Esta acreditada casa por haberse trasladado a la calle de Juan Liro a 7 (junto a los almacenes de don Angel Pastor), dando por nueva dirección al negocio, pone en conocimiento de su distinguida clientela que realiza al precio de coste todo lo que se le pida, desde muebles sencillos como (dormitorios, corredores y estrados), muebles sencillos como (apartadores, tricchantes, tocadores, bastoneros, etc. etc. así como también un hermoso y extenso surtido de lampistería, justificando el precio de coste a quien lo desee con facturas de procedencia. Príncipe, 5, (junto al Aguilá.)

NOTICIAS GENERALES

Oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Prisioneros. Preparación completa por un alto funcionario del mismo. Para más detalles calle de Ferrera, 27. De 2 a 4. Ama de cría Carmen Sabinosa. Sánchez, habitante en las Chocilas de San Antonio número 25 se ofrece para casa de los pobres con leche fresca.

Miguel García Algarra

OCULISTA. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. Paseo del Príncipe, 3. -Almería.

O CASION

Se venden cuatro encerado nuevos propios para mercaderías y cubrir vsgones de paja. Informará: Estrella.

vapores Correos españoles de Piniños Izquierdo y Compañía

CADIZ El magnífico correo trasatlántico BALMES saldrá del puerto de Almería el día 15 de Febrero de 1924 para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Precio del pasaje en tercera clase Ptas. 327,50 para cada pasaje entero incluidos todos los impuestos, 170.000 mecat. pa saje. Aviso importante. Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si a las no se cubrieran las plazas que para este puerto iraga destinadas. NOTA. Es indispensable estar en el puerto de despacho por lo menos seis días antes del día de la salida para despachar la documentación. Informará su consignatario, Luis Gay Padilla, Gerona 18, Almería.

Mecanógrafo

Muy rápido, sencillo, contabilidad y mucha práctica. Irresponsabilidad, se ofrece tarjetas o manuales. Modestas pretensiones. Escribir o pedir informes nuestra Redacción.

FABRICA DE ESPUERTAS

JUAN MANUEL BRAVO. Tiene V. negocios de CARBONES. Necesita V. espuertas PARA MINAS. Compre espuertas de ESPARTO. Pida Catálogo de Precios. AGUILAR MARTELL N.º 40 ALMERIA.

Fonógrafo

Se vende un fonógrafo color guinda, constiuyendo un delicado mueble. Contiene diez y ocho discos dobles en buen uso, siendo su precio económico. Para informes, dirijirse a la calle de la Infanta número 7, bajo, izquierda.

Se vende

En veintidós mil pesetas y se acaba de terminar en un mes, con una palmera de cinco metros de alta con jardín y agua. Razón en la misma casa, Rambla de Almería número 51 en intersección de corredores de diez a doce de la tarde.

